
Уважаемые депутаты!
Вчера Совет Государственной 

Думы посетил выставку-форум 
«Россия». Мы настаивали на 
этом посещении и благодарны, 
что Председатель Государствен-
ной Думы Володин так оператив-
но его организовал.

На выставке я почувствовал, 
что президентская выборная кам-
пания входит в решающую ста-
дию. Посмотрел зал на 1400 мест, 
где «Единая Россия» будет 17 де-
кабря проводить свой съезд. А 13 
декабря, по моим сведениям, Со-
вет Федерации официально объ-
явит о старте президентской кам-
пании. И уже 23 декабря народно-
патриотические силы, объединя-
ющие 56 организаций, также про-
ведут свой съезд.

Когда говорят «Я пойду, ты 
пойдешь на выборы», это не-
серьёзно! Всем независимо от 
партийной принадлежности на-
до прежде всего осознать, что 
впервые в истории нашей стра-
ны выборы главы государства 
будут проводиться в условиях 
большой войны против Русского 
мира, объявленной натовцами и 
американцами. Ведь в условиях 
войны мы выборы никогда ещё 
не проводили.

Один раз выборы в условиях 
войны проводились в Америке в 
1944 году. Тогда Рузвельт шёл на 
выборы в четвёртый раз и побе-
дил с небольшим перевесом. Но 
до этого с ним в качестве вице-
президента трижды шёл Уол-
лес. Это был человек, который с 
огромной симпатией относился к 
СССР. Он напутствовал и всегда 
направлял Рузвельта, чтобы тот 
укреплял связи с нашей страной. 
Однако Уоллеса обвинили в ле-
вом повороте и убрали, подса-
див к Рузвельту в качестве вице-
президента Гарри Трумэна. Чем 
это закончилось, вы знаете. Бы-
ли сброшены две атомные бомбы 
на головы японцев, и готовились 
первые полсотни бомб на наши 
головы. Слава богу, Сталин и на-
ша экономика решили эту зада-
чу, и мы обезвредили американ-
ские вызовы.

В этой связи считаю, что вы-
боры не только приобретают осо-
бый смысл. Мы просто обязаны 
провести их неформально, чи-
сто и очень ответственно. Поэто-
му призываю «Единую Россию» к 
полноценному диалогу, от кото-
рого она уклонилась в ходе про-
шедших только что губернатор-
ских и местных выборов.

Мы считаем, что главным до-
кументом должно стать посла-
ние президента. В нем он сфор-
мулировал пять ключевых за-
дач, три из которых не выполня-
ются. Страна продолжает выми-
рать и нищать, олигархия богате-
ет, деньги в гигантских масшта-
бах вывозятся за кордон. Идёт 
торговля через линию фронта. 
И всё делается для того, чтобы 
не отменять закон о пенсиях, хо-
тя это людоедство давно надо 
было отменить. Также необходи-
мо принять наш закон «Образо-
вание для всех» и предоставить 
поддержку детям войны. Но ни 
один из этих вопросов до сих пор 
не решён. Более того, провласт-
ное большинство в Госдуме даже 
отказалось рассматривать наш 
бюджет Победы, бюджет разви-
тия, который был бы на 10 трил-
лионов больше, чем нынешний.

Мы считаем, что в ходе вы-
борной кампании эти ключевые 
темы должны быть официально 
рассмотрены. И мы готовы к это-
му. У нас готова команда канди-
датов в правительство народно-
го доверия. Готовы новые доку-
менты начиная с Избирательно-
го кодекса. Готовы пятнадцать по-
правок в Конституцию, которые 
мы вносили, но вы отказались 
их принимать. Готов наш проект 
Конституции. И мы предлагаем 
новый курс, подтверждённый на-
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

«Первая и главнейшая победа, одержанная 
Лениным, это спасение русской цивилизации 
и нашей государственности. В мире всего два 
десятка стран, которые имеют тысячелет-
нюю историю. Мы входим в их число. На пла-
нете не более пяти стран и народов, которые 
за свою историю изобрели все виды научно-
технического и художественного творчества. 
И мы относимся к этой категории. Более то-
го, мы первыми прорвались в космос и в рамках 
СССР стали самой технологичной и самой пе-
редовой державой мира».

Геннадий ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ 

Андроповское РК КПРФ от всей души поздравляет 
Любовь Александровну ТИТОВУ с 70-летием !

Желаем крепкого здоровья, кавказского долголетия, 
успехов и удачи во всех начинаниях, мирного и чистого 
неба над головой! Продолжайте вести борьбу за постро-
ение социализма.

Работа по дискредитации предстоящих в РФ весной 2024 года 
президентских выборов уже началась. Об этом заявила пред-
седатель ЦИК РФ Элла Памфилова на международной научно-
практической конференции «Правовое обеспечение сувере-
нитета России: проблемы и перспективы» в МГУ. Официаль-
но выборы ещё не объявлены. По закону, решение об их дате 
Совет Федерации примет в декабре, после чего будут выдви-
нуты кандидаты.

СЕРГЕЙ ОБУХОВ: 
«ВЫБОРЫ В РОССИИ. 

КАКИЕ ПЕРЕМЕНЫ 
НАЗРЕЛИ»

«О
х, какая работа поднялась, - отметила гла-
ва ЦИК. - Я не хочу осуждать всех, кто уе-
хал. По разным причинам уехали, но не 

обливают грязью свою страну. Но есть подонки, ко-
торые не просто уехали, а которые сейчас, отра-
батывая свои иудины жалкие копейки, формиру-
ют базу для того, чтобы сорвать выборы, дискре-
дитировать их. Сейчас работают. И там, и здесь. 
Ждуны затаившиеся. Не спят, просто затаились. 
Мы это всё знаем».

Это уже вторая попытка. Первая, по её словам, 
была в 2020 году при голосовании по поправкам в 
Конституцию РФ. «Нашу систему пытались взор-
вать изнутри, не буду говорить как, но система вы-
держала. Выдержало вот это сообщество людей, 
представляющее разные партии, общественные 
организации, разные сферы нашего общества, ко-
торое объединяет главное - любовь к России, чув-
ство долга и ответственности», - сказала глава ЦИК.

Обращает на себя внимание резкая эмоцио-
нальная риторика Эллы Александровны, со вре-
мён перестройки известной представительницы де-
мократического лагеря, а значит, идейной коллеги 
многих из тех, кто уехал и обливает грязью. Их она 
считает теперь предателями, раз называет их го-
норары или гранты (или какое там у них вспомоще-
ствование?) «иудиными». В общем, верная оценка, 
если в центре видеть долгосрочные интересы стра-
ны, а не личное место в системе власти.

Наблюдатели, правда, обратили внимание, что 
на днях глава ЦИК получила из рук президента ор-
ден «За заслуги перед Отечеством» II cтепени. Уж 
не авансом ли? А первая степень будет потом, по 
итогам весеннего голосования? Однако статут ор-
дена прямо указывает, что им награждают за осо-
бо выдающиеся заслуги, связанные с укреплением 
российской государственности. А что может укреп-
лять её сильнее, чем Конституция, если в ней ис-
править все недостатки?

На новом историческом этапе Запад сформу-
лировал тезис о непризнании легитимности пято-
го срока Путина ещё до горячей фазы украинского 
конфликта. В Конгресс США внесли такую резолю-
цию осенью 2021 года. Вялая Европа в лице ПАСЕ 
подтянулась лишь спустя два года. В МИД РФ это 
назвали «элементом вмешательства во внутрен-
ние дела нашей страны». «Для нас они не имеют 
никакой юридической силы или, попросту говоря, 
ничтожны», - указали дипломаты.

Но это всё внешние враги. Даже их адепты из 
числа россиян всё равно являются чужими. Серд-
це их вне России. Вместе они пытаются дискре-
дитировать выборы, и для врагов это нормальный 
естественный стиль поведения. Но как они смогут 
добиться успеха в дискредитации, если им не да-
вать повода? Если система прозрачна и безупреч-
на - недругам ловить нечего. А раз пытаются, зна-
чит, чувствуют слабину, знают, куда бить. Да мы и 
сами всё знаем. Не дети.

Например, в части президентских выборов нали-
цо система фактически ручного управления участи-
ем в них либерального кандидата. Сейчас обсуж-
дается кандидатура Бориса Надеждина, который и 
сам готов, сигнализирует, только допусти. Обсуж-
даются некие условия с АП. Так ли это, достоверно 
не известно, но тот факт, что в действительно сво-
бодной избирательной системе подобные соглаше-
ния немыслимы, никого уже не удивляет. Привыкли.

И это совсем не безобидно, с общеполитической 
точки зрения. На прошлых выборах таким кандида-
том была Ксения Собчак, которая легитимно под-
вергала сомнению российскую принадлежность 
Крыма. Других за такое бросали на кичу, а ей можно.

Двойные стандарты разъедают правовую систе-
му, как ржавчина трубы отопления. До Собчак го-
лоса либерального электората управляемо соби-
рал олигарх Прохоров, до него Хакамада и т. д. Раз-
ве подобное не дискредитирует избирательную си-
стему?

Есть претензии к ЦИК и у старших товарищей. 
«За закрытые транзитные счета смешивали с гря-
зью кандидата КПРФ Павла Грудинина, а за «смерт-
ный политический грех» - иностранное граждан-
ство либеральной спойлерши (Собчак. - «СП») -              
был молчок? Ау, Элла Александровна, куда вы тог-
да прятали свою принципиальность?» - вопроша-
ет член ЦК КПРФ, депутат Госдумы Сергей Обу-
хов. Действительно, красного кандидата буквально 
уничтожили, когда выяснилось, что он популярен.

Впрочем, к омбудсмену Памфиловой у коммуни-
стов претензий нет. Напротив, там она была на сво-
ём месте. Так, может, вернуть её в сферу прав че-
ловека? А ЦИК пусть возглавит действительно ней-
тральная фигура. Если, конечно, такие остались.

Г.А. ЗЮГАНОВ: 
«ВЫБОРНУЮ ПРЕЗИДЕНТСКУЮ КАМПАНИЮ 

НАДО ПРОВЕСТИ СЕРЬЁЗНО И ОТВЕТСТВЕННО»

шими руководителями на местах 
и реализованный в ходе деятель-
ности народных предприятий.

На что бы хотел обратить осо-
бое внимание? Только что Пред-
седатель Государственной Думы 
Володин вместе с большой деле-
гацией выезжал в Китайскую На-
родную Республику. Он мне с удо-
вольствием полчаса рассказывал 
о своих впечатлениях.

С лидером КНР Си Цзиньпи-
ном мы познакомились, когда он 
еще был мэром Шанхая. Я тогда 
убеждал президента повернуться 
на Восток. На его самолёте летал 
в Китай и во Вьетнам. И мы там 
подписали целый пакет важней-
ших документов.

Сегодня, после того как пре-
зидент Путин встретился с Си 
Цзиньпином уже сорок два раза, 
всем стало очевидно, что поворот 
на Восток для нас оказался абсо-
лютно спасительным. Представь-
те, что мы бы сейчас не могли ак-
тивно торговать с Китаем! А ведь 
наш товарооборот уже перевалил 
за двести миллиардов.

Нас также активно поддержа-
ли пятьдесят четыре африкан-
ские страны, с которыми мы ни-
когда не прерывали связей.

На столетие памяти Ленина 
к нам приедут сто тридцать две 
иностранные делегации. И все 
они поддерживают нас и по Дон-
бассу, и по Севастополю с Кры-
мом. Так что это наш огромный 
политический капитал, которым 
мы гордимся, который будем на-
ращивать и укреплять.

Особенно приятно, что в ходе 
визита в КНР делегация во главе 
с Председателем Государствен-
ной Думы Володиным посетила 
музей столетия Компартии Ки-
тая. Мой первый заместитель и 
первый заместитель Председа-
теля Госдумы Мельников воз-
главляет Общество российско-
китайской дружбы. Он провёл це-
лую серию блестящих мероприя-
тий. Они проводились и в посоль-
стве, и в Доме офицеров, и в Ле-
нинских горках. А сейчас мы за-
вершаем подготовку Красного 
маршрута. Он будет включать в 
себя Пекин, Ульяновск, Казань, 
Москву, Подмосковье, Ленинград 
(Санкт-Петербург). А всего плани-
руется принять десять – двенад-
цать миллионов гостей, которые 
будут с уважением относиться к 
нам и пополнять нашу казну, в том 
числе и казну дружбы.

Я каждый день общаюсь с ре-
бятами, которые сражаются на 
передовой. Сейчас мы готовим 
уже сто девятнадцатый гумани-
тарный конвой. И наши бойцы с 
благодарностью говорят, что в по-
следнее время ситуация улучши-
лась. А происходит это в том чис-
ле и за счёт более тесных связей 
по линии БРИКС и ШОС, а также 
связей со многими странами, с 
которыми Компартия историче-
ски поддерживала отношения и 
где мы пользуемся огромным ува-
жением и влиянием.

Спросите у нашего депута-
та Тайсаева о том, как он по-
сещал Корейскую Народно-
Демократическую Республику, 
какое тёплое там всегда было к 
нам отношение. Сейчас в соста-
ве правительственной делега-
ции в КНДР выезжал наш депу-
тат Ющенко и тоже встретил там 
прекрасное отношение. Это же 
касается Индии, арабских стран 
и многих других государств. И я 
считаю, что это наш общий ка-
питал, и мы должны его наращи-
вать. Он должен активно послу-
жить в том числе и тому, чтобы 
выборы прошли эффективно.

Я думаю, что против на-
ших выборов будут вести та-
кую же беспощадную войну, 
как и та, что ведется на рид-
ной Украине. Поэтому нам на-
до развернуть информационно-
пропагандистскую работу в эфи-
ре. Ведь мы не воюем с Украиной, 
мы освобождаем её от нацистско-
фашистской сволочи, опутавшей 
эту страну. Мы освобождаем её 
от цэрэушников, организующих 
теракты и заставляющих украин-
цев воевать против нас.

Мы воюем против Сороса, ко-
торый написал учебники, отрав-
ляющие мозги целому поколе-
нию. Мы воюем за Украину, за 
нашу дружбу, за нашу историю. А 
это принципиально иной подход, 
и мы должны его всячески куль-
тивировать и пропагандировать.

Недавно по телевидению пока-
зали передачу, посвящённую де-
сятилетию майдана в Киеве. Се-
годня можно признаться, что там 
были и наши сотрудники. И мно-
гие из них испытали ломку, пото-
му что там поили таким пойлом и 
кололи тем, что делает человека 
полувменяемым.

Там сидели такие же снайперы, 
как и в Москве в 1993 году, когда 
была развязана бойня у Дома Со-
ветов. Тогда они стреляли в бор-

цов за Советскую власть. Так что 
ничего нового нет! Всё это давно 
и хорошо известно.

Кстати, наш депутат Харито-
нов может вам рассказать, как в 
2006 году мы вывели в Феодосии 
на улицу пятнадцать тысяч чело-
век. Тогда там уже высадились 
натовцы, но мы через пять дней 
выдавили их оттуда. Если бы нас 
поддержали, мы бы и эту банде-
ровскую свору не пустили ни в Ки-
ев, ни на восток Украины, избежав 
этой жуткой трагедии.

Поэтому с нами надо вести 
полноценный серьёзный диалог, 
как с абсолютно влиятельной и 
профессионально подготовлен-
ной политической силой, а не от-
махиваться, как это довольно ча-
сто бывает. И для нас это исклю-
чительно важно.

В политике Путина неизбе-
жен левоцентристский поворот. 
Ему придётся формировать пра-
вительство народного доверия. 
Я ожидал, что нынешнее пра-
вительство сумеет выровнять 
финансово-экономический курс. 
Но, к сожалению, пока этого не 
удаётся сделать. И вы это видите.

Не может наука существовать 
на таком голодном пайке. Насе-
ление не может быть образован-
ным и патриотичным, когда уре-
зается по самую ручку вся систе-
ма образования, культуры и фи-
зического воспитания. Не может!

Страна не может развиваться, 
если кадровую политику диктуют 
олигархи и при этом даже не хо-
тят платить нормальные налоги, 
с утра до вечера выгоняя деньги 
за кордон.

Так что эти решения давно пе-
резрели. И я надеюсь, что пре-
мьер Мишустин услышит мои 
слова. Потому что в правитель-
стве сами понимают, что безде-
нежье, охватившее целые отрас-
ли, не даст нам вылезти из кризи-
са, да ещё при катастрофическом 
износе оборудования.

Поэтому настаиваю на том, 
чтобы мы с вами провели выбор-
ную президентскую кампанию се-
рьёзно и ответственно. Ведь ни-
чего не предрешено. Но если про-
должится тот же самый курс, у нас 
не будет никаких побед, и мы не 
сможем выйти из системного кри-
зиса. Однако из него можно выйти 
только вместе, реализуя те пять 
позиций послания президента, 
которые давно сформулированы 
и за исполнение которых «Единой 
России» придётся отчитываться.

28 ноября Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов 
выступил на пленарном заседании Государственной Думы.

Редакция газеты «Родина»            
сердечно и искренне поздравляет 

Анастасию Андреевну 
САФРОНОВУ 
с юбилеем!

Желаем Вам яркой и насыщен-
ной жизни, чтобы Вы продолжали 
радоваться каждому новому дню, 
чтобы Ваше сердце всегда напол-
няли счастье, любовь и благодар-
ность. Повсюду, куда бы Вы ни 
пошли, пусть сопровождают Вас 
успех, процветание и новые воз-
можности! 

Железноводский ГК КПРФ и пер-
вичное партийное отделение №2 от 
всей души поздравляют 

Александра Иосифовича 
СТОВОЛОСОВА 

с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, бла-

гополучия, успешной работы в пар-
тийной жизни организации. Счастья 
и долгих лет.

Промышленный РК КПРФ Ставрополя и первичное пар-
тийное отделение №35 горячо и сердечно поздравляют чле-
на Комитета, директора ООО «Светоэлектроавтоматика» 

Петра Петровича ДМИТРЕНКО с юбилеем!
Желаем Вам, чтобы в Ваши 75 лет на лице сверкала 

улыбка, чтобы Ваши силы не угасали ни на минуту. Не-
сомненного счастья Вам и здоровья, семейного благопо-
лучия, тепла и уюта, силы духа и оптимизма, кавказско-
го долголетия. 

Грачёвский РК КПРФ и первичное партийное отделение 
села Грачёвка сердечно поздравляют секретаря Грачёв-
ской комсомольской организации 

Елену Александровну ПОНОМАРЁВУ 
с днём рождения!

Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, успехов                   
и побед! 



«В Изобильненском округе 
не проживают ни англи-
чане, ни американцы. По 

крайней мере, в официально пу-
бликуемом этническом составе 
округа таких данных нет. Но вот 
что удивительно: на магазинах, 
организациях бытового обслу-
живания и т.д. полно обозначе-
ний на английском языке. Для ко-
го?» - спрашивает Владимир Ва-
сильевич.

Замечательный отклик на это 
выступление в газете опубли-
ковала Светлана Шереметье-
ва («Родина» № 35 от 7 сентя-
бря 2023 г., статья «О патриотиз-
ме»). Она с возмущением пишет: 
«Грустно и противно становится, 
глядя на эти так называемые вы-
вески на чужом языке, на кривля-
ющихся под англоязычные песни 
детей и взрослых».

Эту тему поднимает «Родина» 
и в «Заметках ворчуна» (№ 26 от 
6 июля 2023 г.), опубликованных 
под заголовком «Мычим-с, одна-
ко»: «Вот скажите, зачем нам на-
до подменять даже конституцион-
ные понятия и вводить термины: 
парламент, спикер, сенатор, пре-
фект, мэр, мэрия? Независимо от 
нашего мнения нам навязали уже 
широко применяемые в чиновни-
чьей среде такие понятия, как му-
ниципальный округ, муниципаль-
ное образование. А на вопрос о 
месте работы учительница теперь 
отвечает: «В МОУ СОШ № 44».                                                       
Обидно всё это, дорогие сооте-
чественники, оскорбительно для 
нашего слуха и унизительно для 
нашего достоинства».

И это мнение разделяют мно-
гие уважающие себя россияне.

Сегодня Запад открыто объя-
вил курс на уничтожение русской 
культуры начиная с мелочей. С 
подлых высказываний о том, что 

русские ни на что не способны - от 
американской символики на дет-
ской и спортивной одежде и не-
понятных надписей на ней на ан-
глийском языке.

А войдите в любой магазин. 
Много ли вы найдёте продуктов 
с русскими названиями на упа-
ковке? Скоро мы забудем сло-
во «хлеб», а слово «бургер» зна-
ет каждый ребёнок, научившийся 
говорить…

Запад чуть ли не с зарождения 
Руси старался подавить русскую 
культуру. Крестоносцы в XIII веке, 
а затем польско-литовские заво-
еватели ставили перед собой за-
дачу на временно завоёванных 
русских территориях уничтожить 
славянскую письменность и вве-
сти латинский алфавит. Пскови-
чи и новгородцы не покорились, 
считая это заменой православия 
на католичество, чего фактически 
и добивались завоеватели, вдох-
новлявшиеся Папой Римским.

Проходили века. Русские геро-
ическим сопротивлением и само-
пожертвованием в борьбе с наше-
ствием монголов спасли зарожда-
ющееся на Западе возрождение, 
унаследованное от античности.

Истощённое и обескровлен-
ное монгольское войско остано-
вилось у Триеста и повернуло об-
ратно в азиатскую степь, остано-
вив развитие русской культуры 
почти на 300 лет. И русские потом 
перенимали на Западе не только 
науки, судостроение, архитектуру, 
изобразительное искусство, но и 
манеры общения в аристократи-
ческих кругах, одежду, язык.

Общаясь на французском, за-
бывали язык родной. К счастью, 
этот период в нашей истории за-
кончился во многом в связи с на-
полеоновскими войнами - во вре-
мя Отечественной войны 1812 го-

да русские аристократы увидели 
истинное лицо тех, кому подра-
жали.

Наша отечественная культу-
ра поднялась на небывалую вы-
соту. Историки отмечают три вы-
дающихся периода в истории че-
ловечества: Античность, итальян-
ское Возрождение и русскую ли-
тературу XIX в. А полотна русских 
художников стали бесценными во 
всём мире.

Но стоило нашей стране по-
менять курс на капиталистиче-
ский, как Россия стала культур-
ной свалкой. Запад старается 
слить в наше общество всё са-
мое безобразное. Это и завезён-
ные в США вместе с чернокожими 
рабами африканские ритмы диких 
племён, танцующих вокруг костра, 
и боевой окрас коренных обитате-
лей Америки индейцев - татуиров-
ки на всём теле вплоть до сата-
нинских и фашистских символов.

Это и засилье уличной рекла-
мы на корявом английском язы-
ке, молодёжный сленг, засорён-
ная иностранными словами речь 
по радио и ТВ, уродливая вызыва-
ющая одежда, причёски и макияж, 
наводящие ужас, и многое другое.

Всё понятно: выполняется про-
грамма по уничтожению русской 
культуры. Нас стараются отвлечь 
от проблем, выбирают самые изо-
щрённые формы креатива, чтобы 
отучить думать и научить требо-
вать только хлеба и зрелищ по-
добно рабам Римской империи.

Да, рабам. Те, кто в верхних 
эшелонах власти этому содей-
ствуют, надеются стать 51-м шта-
том США, а на деле превращают 
Россию в колонию Соединённых 
Штатов, где коренное население 
бросается на всё заграничное, как 
аборигены дальних островов на 
стеклянные бусы.

Но почему мы сами так легко 
покупаемся на пошлость?

В августе в Ставрополе прошёл 
Международный конкурс уличной 
культуры «Кардо» при поддержке 
властных структур. При этом со-
общалось, что конкурс-премия 
«Кардо» (в переводе с испанско-
го - чертополох) зародился шесть 
лет назад в Ставрополе (а мы, бы-
ло, подумали, судя по названию, 
что где-нибудь в Канаде!).

Пресс-служба сообщала, что 
почти 2,5 тысячи креативных мо-
лодых людей из более 80 россий-
ских регионов и 20 стран мира 
приехали в столицу Ставрополья 
на гранд-финал Международного 
конкурса-премии уличной культу-
ры и спорта «Кардо».

Сильнейших определяли во 
многих номинациях: тхэквондо - 
корейское боевое искусство; new 
tone - новый тон, новая тональ-
ность; скейтбординг - катание на 
скейтборде; воркаут - разминка; 
хип-хоп (подъём, скачок), город-
ская негритянская субкультура 

со специфической идеологией; 
брейкинг - ломка, разрушение во-
ли, проба на излом, предел проч-
ности; диджеинг - публичное вос-
произведение записанных музы-
кальных произведений с измене-
ниями; паркур - умение владеть 
своим телом, преодоление пре-
пятствий, скоростное перемеще-
ние; bmx - велосипед для мото-
кросса (три вида таких соревно-
ваний стали олимпийскими); три-
кинг - сочетание гимнастики и бо-
евых искусств, трюк, фокус, улов-
ка, хитрость; граффити - рисунок 
на стенах домов.

Предвижу возражения как со 
стороны организаторов, выпол-
няющих задачу буржуазной вла-
сти отвлечь молодёжь от про-
блем реальной жизни, увести со-
знание молодых людей в ирраци-
ональный мир, так и со стороны 
молодёжи - мы, мол, коммунисты 
с партийным стажем 50 лет, отста-
ём от жизни, не понимаем смыс-
ла подобных шоу. «Какая-то непо-
нятная тусовка», - говорят взрос-

лые трезвомыслящие люди, ви-
девшие это.

И всё же это не конфликт поко-
лений, а конфликт цивилизаций.

Какое развитие дают молодё-
жи такие конкурсы? Это и не на-
стоящий, красивый спорт, это и 
не настоящее искусство. Это и не 
подготовка молодёжи к реальной 
жизни, к труду и защите Родины.

Пришли серьёзные испытания -                                                                          
вооружённый конфликт на Дон-
бассе. Посмотрите, сколько моло-
дых мужчин оказались физически 
и морально неготовыми встать в 
ряды защитников справедливо-
сти! Потому что их не воспитыва-
ли, а только развлекали.

Нас перестройщики корили 
за «милитаризацию» школьного 
воспитания, отменили в школах 
начальную военную подготовку, 
военно-спортивные игры «Зарни-
ца» и «Орлёнок». А потом офице-
ры, прошедшие войну в Афгани-
стане и вооружённый конфликт на 
Кавказе, говорили, насколько лег-
че приходится на войне тем ре-
бятам, кто играл в «Зарницу». А 
«постперестроечные» юноши за-
частую гибнут лишь от того, что 
не обучены элементарно бегать, 
прыгать, преодолевать препят-
ствия, бросать гранату.

Мы не обещали молодым лю-
дям лёгкой жизни и готовили их 
к труду и преодолению жизнен-
ных невзгод. Готовили физически 
и морально. Читали поэму Евге-
ния Долматовского «Руки Гева-
ры», которую поэт заканчивает 
словами:

Звезда Земля дымится, 
                             как дымилась
В противоборстве  
                           пламени и тьмы.
Это была настоящая забота об 

их будущем. Правду нужно гово-
рить, правду!

30 ноября 2023 года
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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

ОБ ОЧИСТКЕ РУССКОГО ЯЗЫКА
(РАЗМЫШЛЕНИЯ НА ДОСУГЕ, Т. Е. ПРИ СЛУШАНИИ РЕЧЕЙ НА СОБРАНИЯХ)

«Русский язык мы портим. Иностранные слова употребляем без на-
добности. Употребляем их неправильно. К чему говорить «дефекты», 
когда можно сказать недочёты или недостатки, или пробелы?

Конечно, когда человек, недавно научившийся читать вообще и особен-
но читать газеты, принимается усердно читать их, он невольно усваи-
вает газетные обороты речи. Именно газетный язык у нас однако  тоже 

начинает портиться. Если недавно научившемуся читать проститель-
но употреблять, как новинку, иностранные слова, то литераторам про-
стить этого нельзя. Не пора ли нам объявить войну употреблению ино-
странных слов без надобности?

Сознаюсь, что если меня употребление иностранных слов без надоб-
ности озлобляет (ибо это затрудняет наше влияние на массу), то не-
которые ошибки пишущих в газетах совсем уже могут вывести из се-
бя. Например, употребляют слово «будировать» в смысле возбуждать, 
тормошить, будить. Но французское слово «bouder» (будэ) значит сер-

диться, дуться. Поэтому будировать значит на самом деле «сердить-
ся», «дуться». Перенимать французски-нижегородское словоупотребле-
ние значит перенимать худшее от худших представителей русского по-
мещичьего класса, который по-французски учился, но во-первых, не до-
учился, а во-вторых, коверкал русский язык. Не пора ли объявить войну 
коверканью русского языка?».

В.И. ЛЕНИН
Написано в 1919 или 1920 г.

Впервые напечатано 3 декабря 1924 г. в газете «Правда» № 275

В области образования Рос-
сия пошла по пути США, где 
95% детей получают облег-
чённое образование. Беда 
в том, что образованием и 
просвещением у нас руко-
водят чиновники. Впрочем, 
не только ими. Поэтому все 
реформы в образовании, 
науке, здравоохранении по-
лучились вредительскими, 
говорит научный руководи-
тель Института океанологии 
им. Ширшова Роберт Нигма-
тулин.

- Роберт Искандерович, в Та-
тарстане в Менделеевске со-
бираются построить первую 
в России атомную энерготех-
нологическую станцию (АЭТС) 
для производства водорода за 
300 миллиардов рублей. Стро-
ительство должно начаться в 
2028 году. Что вы об этом ду-
маете?

- Об этом проекте я не слы-
шал, но если производить водо-
род в больших количествах для 
промышленных нужд, то наибо-
лее прогрессивно и экономически 
обоснованно делать это при по-
мощи атомной энергии. Безопас-
ность атомных станций за послед-
нее время очень сильно окрепла. 
Страшные ошибки, которые прои-
зошли и в Чернобыле, и в Фукуси-
ме, многому научили.

2028 год, который вы упомяну-
ли в качестве даты начала строи-
тельства, ещё довольно далёк, и 
его надо дождаться. Экономиче-
ская ситуация ухудшается. У нас 
в экономике сейчас кризисные яв-
ления, и на этот проект может эле-
ментарно не хватить денег. Но ес-
ли всё сложится удачно, я бы не 
стал сразу против этого возра-
жать. Вместе с тем хотел бы отме-
тить, что необходимо сосредото-
читься на безопасности работ, их 
тщательном выполнении, привле-
чении специалистов, которые бы 
контролировали стройку и пара-
метры. Не протесты против строи-
тельства такого рода объектов ор-
ганизовывать, а добиваться, что-
бы их безопасность обеспечива-
ли не только строители из Роса-
тома, но чтобы общественность, 
руководство республики привле-
кали независимых специалистов 
в этих отраслях.

- Предполагается, что все 400 
тысяч тонн водорода, которые 
будет производить станция, 
проглотит АО «Аммоний» (вхо-
дит в ГК «Азот» миллиардера 
Романа Троценко). Люди в соц-

ИДЁТ СТРАШНАЯ НЕДООЦЕНКА НАУКИ

сетях по этому поводу задают 
вопрос: станция действительно 
так необходима республике или 
это какие-то лоббистские игры и 
объект будет строиться исклю-
чительно в бизнес-интересах 
господина Троценко?

- Когда в регионе строят такую 
станцию, то должны быть преду-
смотрены ресурсы, выделяемые 
в интересах района, где будет воз-
ведён этот объект, тех людей, ко-
торые живут вокруг него, и респу-
блики в целом. Нужно предусмо-
треть, чтобы доход от эксплуата-
ции станции шёл не только на по-
вышение рентабельности бизнеса 
этого миллиардера, но и на улуч-
шение качества жизни населения 
региона.

Что это может быть? Прежде 
всего, существенно более де-
шёвая электроэнергия, потому 
что это всё-таки энергетика. Зна-
чит, скидка для тех, кто пользует-
ся ею в этом районе и Татарста-
не, должна быть предусмотре-
на обязательно. Это можно сде-
лать. Здесь тоже нужно привлечь 
специалистов, инженеров и эко-
номистов, которые бы дали соот-
ветствующие рекомендации.

Причём не только тех, которые 
строят станцию и потом будут ра-
ботать по части использования 
этого водорода, но и независи-
мых, в том числе представителей 
науки республики, чтобы они по-
ставили это в качестве непремен-
ного условия начала строитель-
ства станции. Надо, чтобы выго-
ду от этого объекта получили все 
граждане Татарстана, особенно 
те, кто живут в непосредственной 
близости от него, в 30-километро-
вой зоне вокруг станции. Это нуж-
но обсуждать.

Необходимо, чтобы обществен-
ность поддержала этот проект или 
не возражала против него. Не 
только правительство республики 
должно уделять пристальное вни-
мание этим вопросам и занимать-

ся ими. Экологические организа-
ции, стоящие на защите интере-
сов граждан, тоже должны актив-
но привлекать таких людей, чтобы 
не одни чиновники контролирова-
ли процессы, но и представители 
независимой науки. Это надо де-
лать обязательно.

- Председатель «Антиядер-
ного общества Татарстана» Аль-
берт Гарапов говорит: «Все не-
гативные вещи, характерные 
для атомной энергетики, при-
сущи и этой системе. Там и ра-
диоактивные отходы, и возмож-
ность глобальных аварий плюс 
радиоактивные выбросы, гро-
мадное количество воды для 
охлаждения реакторов». Также 
есть вопрос отъёма земельной 
площади. Там радиус защит-
ной зоны - 30 километров. И в 
ней есть нефтяные месторож-
дения, серьёзные химические 
производства. Это же омерт-
вление зоны. Что вы на это ска-
жете, опасения общественности 
оправданны?

- Если какие-то части террито-
рии отчуждаются, то этот пред-
мет должен быть рассмотрен не-
зависимыми учёными, имеющи-
ми соответствующую квалифи-
кацию. Конечно, вода этой атом-
ной станции требует охлаждения. 
Для этого создаётся соответству-
ющее водохранилище. Но само по 
себе водохранилище и охлажда-
ющая вода никакой угрозы насе-
лению не несут, потому что эта во-
да не контактирует с радиоактив-
ностью. Напротив, она может при-
носить немалую пользу.

Например, там можно разво-
дить рыбу, поскольку вода отно-
сительно тёплая и создаёт кругло-
годичный незамерзающий объём. 
Что касается технологий исполь-
зования облучённого ядерного то-
плива, то загрузка производится 
следующим образом: раз в три го-
да это топливо забирается и заме-
няется новым. Для этого есть со-
ответствующие безопасные тех-
нологии.

Во всём мире они используют-
ся, поэтому процедура отрабо-
танная и довольно безопасная. 
Эти облучённые стержни года 
три выдерживаются в прудах, по-
ка не остынут и не уйдёт остаточ-
ное тепловыделение, а потом пе-
ремещаются в соответствующие 
ядерные хранилища, которые бу-
дут, конечно, не в Татарстане, а 
где-нибудь в Сибири.

- Вот что ещё вызывает во-
просы. Сам компактный реак-

тор для атомных подводных 
лодок был изобретён в совет-
ское время, для Менделеевска 
предлагается современное ре-
шение с новейшими системами 
безопасности, будут использо-
ваны новые материалы и тех-
нологии, системы управления 
(АСУ ТП). То есть много всего но-
вого, экспериментального. Как 
это все поведёт себя в реаль-
ных условиях длительной рабо-
ты, я так понимаю, сейчас ска-
зать никто не может. Не стоило 
ли сначала испытать всё это в 
более мелких масштабах, а не 
впадать сразу в гигантоманию?

- Я думаю, что все опасения, 
которые высказываются населе-
нием, должны быть, с одной сто-
роны, разъяснены специалиста-
ми, а с другой - прооппонированы 
независимыми экспертами Татар-
стана или привлечёнными респу-
бликой к этим функциям людьми 
соответствующей квалификации. 
Полагаю, если какая-то компания 
строит что-то на территории, то 
она должна разъяснять населе-
нию свои замыслы и конкретные 
действия, чтобы снять любые во-
просы.

Для того чтобы снять все во-
просы, эти разъяснения должны 
быть не односторонними, идущи-
ми от проектировщиков, строите-
лей и будущей эксплуатирующей 
организации. Они должны после-
довать и от специалистов, не за-
висящих от них. В этом процес-
се самое активное участие долж-
ны принимать экологические ор-
ганизации, которые будут прово-
дить обсуждения, делать и зака-
зывать соответствующие экспер-
тизы, анализы, привлекать коллег 
и независимых специалистов из 
других регионов. Только так мож-
но работать с общественным мне-
нием.

У нас в стране, к сожалению, 
подобного опыта нет, поскольку 
очень велика власть чиновниче-
ства и часто подобные вопросы не 
снимаются. А они должны таким 
образом сниматься, потому что 
население - хозяин своей террито-
рии, и ни в коем случае нельзя ни-
чего делать насильно. Нельзя на-
силовать народ и общественное 
мнение! Только достаточно внят-
ное и аргументированное разъяс-
нение, объяснение, убеждение.

По таким важным вопросам, 
может быть, уместно было бы да-
же проводить плебисциты на тер-
риториях регионов. Согласие на 
данные проекты должны давать 

не только чиновники, но и соот-
ветствующие общественные ор-
ганизации. Разумеется, правила 
обсуждения вопросов и проблем 
должны быть интеллигентными, 
без нападок, обвинений, провока-
ций с чьей-либо стороны. Но у нас 
это, к сожалению, не практикуется.

- В 90-е годы такая практика 
существовала, в том числе и за-
рубежных независимых экспер-
тов для этого привлекали. Но 
сейчас к нам, мягко говоря, не-
однозначное отношение в мире, 
да и Росатом достаточно ревни-
во относится к своим проектам, 
чтобы обсуждать их с кем-то со 
стороны.

- Независимые эксперты долж-
ны привлекаться не только Рос-
атомом, но и общественными ор-
ганизациями республики. Но при-
влекаемые специалисты должны 
быть профессионалами, профес-
сорами университетов, грамотны-
ми в этой области людьми, кото-
рым можно доверять, а не защит-
никами всего на свете. Вот это 
обязательно должно быть сде-
лано.

И зарубежных специалистов 
можно привлечь. Почему нет? 
Например, немецких. У нас же не-
мецкие учителя работают в неко-
торых школах Москвы. Аналогич-
ным образом можно инженеров и 
профессоров немцев привлекать. 
Не надо думать, что они все не-
пременно против России. Но ещё 
раз подчёркиваю, все привлекае-
мые специалисты должны поль-
зоваться доверием обществен-
ности, руководства республики и 
Росатома, конечно, тоже.

По данному проекту необходим 
консенсус трёх сторон: Росатома, 
руководства РТ и независимых об-
щественных организаций экологи-
ческого толка, в которых должны 
быть преимущественно специали-
сты, а не шумные граждане, пото-
му что в экологических организа-
циях часто преобладают люди не 
очень грамотные, но возбуждаю-
щие народ.

Это не значит, что не нуж-
но привлекать широкий круг об-
щественности, просто граждане 
должны работать в тесном контак-
те с независимыми специалиста-
ми как от чиновников республики, 
так и от Росатома. Это единствен-
ный способ гармоничного внедре-
ния и использования новых техно-
логий подобного рода, крупных за-
водов, предприятий, поскольку ес-
ли станция будет построена таким 
образом, то от этого выиграет на-

селение Татарстана и люди, кото-
рые живут вокруг неё.

- Насколько перспективен во-
дород? Все думают, что у нас по-
явится много водородных дви-
гателей, начнётся его повсе-
местное использование. На-
сколько это реалистично с точ-
ки зрения технологий, трудоза-
трат, отдачи и так далее?

- Это новое и перспективное 
дело. Водород может использо-
ваться как химический компонент 
для производства тех или иных 
продуктов, так и в качестве топли-
ва. Он экологически чистый, пото-
му что при использовании его как 
топлива выделяется только водя-
ной пар. У него много всяких преи-
муществ и позитивных сторон как 
у топлива, но только получаемого 
на атомной станции, а не за счёт 
сжигания углеводородов.

Атомная станция имеет колос-
сальные преимущества, она не 
выделяет углекислого газа, вы-
зывающего потепление климата. 
В этом смысле она не загрязняет 
атмосферу и окружающую среду 
вокруг городов. Но атомные стан-
ции, безусловно, остаются источ-
ником опасности в случае аварий 
с истечением радиоактивности. 
Поэтому всё должно быть сдела-
но для безопасности АЭС.

Как я понял, в этом проекте во-
дород планируется использовать 
не для сжигания в качестве то-
плива, а для производства удо-
брений.

- Водород в больших количе-
ствах тоже вызывает у людей 
определённое беспокойство. 
Далеко не все знают его свой-
ства. Поэтому возникают вопро-
сы: что будет в случае его утеч-
ки? Может случиться массовое 
отравление, взрыв, ещё что-то? 
У кого-то даже возникают нехо-
рошие ассоциации с водород-
ной бомбой.

- Водород, который будут по-
лучать на станции, никакого от-
ношения к водородной бомбе не 
имеет. Водородная бомба - это 
использование специально выде-
ляемых для этого изотопов водо-
рода  дейтерия и трития. Конечно, 
хранение водорода, его исполь-
зование в сооружениях требует 
существенной техники безопас-
ности, потому что если водород 
в замкнутом помещении, то в слу-
чае небольшой утечки он собира-
ется вверху (поскольку очень лёг-
кий), и при перемешивании с кис-
лородом могут быть водородные 
взрывы.

Эти взрывы подобны тем, что 
происходят при неаккуратном ис-
пользовании обычного бытового 
газа и вызывают разрушения квар-
тир. С водородом может произой-
ти аналогичная ситуация. Поэто-
му соблюдение техники безопас-
ности очень серьёзный вопрос, но 
не повод, чтобы отказываться от 
использования водорода и рабо-
ты с ним.

Мы периодически узнаём из 
новостей о том, что в очередном 
населённом пункте из-за челове-
ческого фактора или аварийной 
утечки бытового газа произошёл 
очередной взрыв, разнесло це-
лый подъезд жилого дома, погиб-
ли люди. Тем не менее мы же не 
отказываемся от его использова-
ния, поскольку газом топить гораз-
до удобнее, чем углём или каким-
то другим топливом. 

В этом смысле водород похо-
жую угрозу, конечно, представ-
ляет, поэтому с ним должна быть 
особо высокая степень техники 
безопасности.

- С бытовым газом техноло-
гии использования и техники 
безопасности в общем отрабо-
таны и понятны. Все знают за-
пах газа, что делать, если он по-
явился в квартире, и так далее. 
А с водородом эти технологии 
отработаны?

- В быту водород применяться 
не будет. Его станут использовать 
на химических производствах и 
специальных электростанциях. 
В автомобилях его можно приме-
нять. Для этого есть разные систе-
мы хранения, в том числе в виде 
всяких гидратов. Газогидраты в 
таких системах могут содержать 
много водорода, и при небольшом 
нагреве он выделяется и идёт на 
сжигание. Это новые технологии.

 Я не думаю, что само по себе 
производство водорода представ-
ляет большую опасность. Гораздо 
более серьёзный вопрос - атом-
ный реактор, чтобы в нём не про-
изошло никаких неприятных мо-
ментов. Это очень важно. А уже 
полученный водород - такой же 
источник опасности, как и метан. 
Технологии его использования бу-
дут разрабатываться на химиче-
ских производствах и в энергети-
ке. Да, это всё требует новых на-
выков, но без новых навыков мы 
не будем лучше жить. Это же но-
вые технологии, а каждая новая 
технология - источник угрозы.

(Продолжение следует)
sovross.ru 

НЕ КОНФЛИКТ ПОКОЛЕНИЙ, 
А КОНФЛИКТ ЦИВИЛИЗАЦИЙ

Интригующе для нынешней мо-
лодёжи звучат иностранные назва-
ния как самого конкурса «Кардо», 
так и видов соревнований. Но пе-
реведи на русский - весь лоск ис-
чезает, и открываются уродливые 
формы развлечений для подрас-
тающих поколений. И вот читаем в 
колонке новостей: «В школу ворва-
лась группа хулиганов и разрисо-
вала её стены граффити». «Вчера 
ночью кладбище осквернили, рас-
писав надгробия граффити».

И молодых людей обвинять 
трудно, когда такова государ-
ственная политика по отноше-
нию к молодёжи: чем бы дитя ни 
тешилось, только бы в политику 
не рвалось».

Все эти конкурсы «Кардо» и 
другие креативные развлечения -                                                                         
всего лишь формы протеста, 
дерзкий вызов обществу, кото-
рое не желает решать проблемы 
молодёжи. Посмотрите, сколько 
молодых людей из-за низких до-
ходов семьи не имеют возмож-
ности получить образование, во-
время обрести жильё и создать 
собственную семью, работать по 
той специальности, к которой ду-
ша лежит, приобщиться к настоя-
щим культуре и спорту.

Светлана Шереметьева пишет: 
«Я полностью согласна с автором 
(В.В. Макаровым), местные вла-
сти просто обязаны исправить та-
кой перекос».

Они обязаны исправлять уже 
многие перекосы, но представи-
тели буржуазных партий исправ-
лять их не будут, а коммунисты в 
представительных органах вла-
сти - в меньшинстве. Как голосу-
ем, так и живём.

Вера ЛЕНКИНА,
член Союза журналистов 

России
Новоалександровск

Идеология проявляется во всех сферах жизни. Очень 
важный разговор на страницах «Родины» начал пер-
вый секретарь Изобильненского РК КПРФ Владимир 
Васильевич Макаров. В его публикации «Немного о па-
триотизме» (№33 от 24 августа 2023 г.) речь шла о за-
силье в нашей жизни, на радио, телевидении, в улич-
ной рекламе иностранных слов.



нии выводы. Видную роль в сре-
де младогегельянцев играл Карл 
Маркс, покинувший Берлин до при-
езда Энгельса.

В берлинский период Энгельс 
пережил сильное, по его словам, 
освободительное действие кни-
ги другого немецкого философа-
материалиста и атеиста Людви-
га Фейербаха «Сущность христи-
анства». 

Идеи, связанные с острой кри-
тикой религии, укрепили его дви-
жение на пути от идеализма мла-
догегельянцев к формированию 
собственного материалистиче-
ского мировоззрения. Завершить 
этот переход к философии мате-
риализма и научному коммуниз-
му Энгельс смог уже лишь в Ан-
глии, где оказался поздней осе-
нью 1842 года и опять по воле от-
ца был определён в Манчестер на 
одну из его бумагопрядильных фа-
брик для коммерческой практики.

По дороге в Англию Энгельс в 
Кёльне посетил редакцию «Рейн-
ской газеты», с которой сотрудни-
чал в течение полугода, впервые 
встретился с Марксом, главным 
редактором газеты, и договорил-
ся о дальнейшем сотрудничестве 
в качестве английского корреспон-
дента.

Двухлетнее пребывание в Ан-
глии окончательно сформирова-
ло его социальные, политические 
и философские взгляды и завер-
шило идейную эволюцию Энгель-
са от идеализма к материализму, 
от революционного демократизма 
к коммунизму.

Здесь он сблизился с социали-
стами и под их влиянием изучил 
труды французских социалистов-
утопистов Сен-Симона, Фурье, 
Оуэна. Ему были близки и понят-
ны их гениальные догадки о соци-
алистических путях развития чело-
вечества. Только их книги не дава-
ли ответа на вопрос, кто и как вы-
ведет человечество на эти пути. 

Энгельс в своих работах тех лет 
пересматривал в материалистиче-
ском духе гегелевскую диалекти-
ку, углублялся в изучение политэ-
кономии, положения пролетариа-
та в обществе.

Диалектический метод в сочета-
нии с глубоким знанием социаль-
ных и политических законов ка-
питализма позволил ему рассмо-
треть основные явления капита-
листического экономического по-
рядка как следствие господства 
частной собственности на сред-
ства производства, что привело 
его к открытию: Великую освобо-
дительную миссию в истории при-
зван сыграть пролетариат. 

Спустя десятилетия В.И. Ленин 
написал: «Энгельс первым сказал, 
что пролетариат не только страда-
ющий класс, что именно то позор-
ное экономическое положение, в 
котором находится пролетариат, 
неудержимо толкает его вперёд и 
заставляет его бороться за своё 
конечное освобождение. А борю-
щийся пролетариат сам поможет 
себе».

В конце августа 1844 Фри-

дрих Энгельс покидал Англию 
уже как сложившийся мыслитель-
революционер. По дороге на ро-
дину он посетил Париж, где в эми-
грации находился Карл Маркс. 
Это была их вторая историческая 
встреча, длившаяся десять дней. 
В откровенных беседах они быстро 
обнаружили, что разными путями 
пришли к аналогичным философ-
ским и политическим выводам. Это 
сблизило их, став залогом креп-
кой и нерушимой дружбы до кон-
ца дней. 

Решили вместе продолжить 
разработку новой теории и сделать 
всё возможное, чтобы донести её 
до сознания пролетарских масс. 
Этот замысел стал делом их жиз-
ни, давшим мировому пролетариа-
ту несокрушимое оружие в борьбе 
против эксплуатации и угнетения - 
революционное марксистское ми-
ровоззрение.

Они вместе написали первые 
фундаментальные работы - «Свя-
тое семейство» (в ноябре 1844 г.), 
книгу, помогающую понять суще-
ство марксизма, место и роль в нём 
философии, книгу «Немецкая иде-
ология» (август 1846 г.) - главное 
ключевое философское произве-
дение Маркса и Энгельса, которое 
определяет в целом марксистское 
мировоззрение. 

Именно в нём авторы опрокиды-
вали традиционные на тот период 
представления об отношении фи-
лософов к миру, стремились «по-
ставить философию с головы на 
ноги». В последней работе Маркс 
и Энгельс высказали многие по-
ложения исторического матери-
ализма и дали зрелое обоснова-
ние главной идеи научного комму-
низма - о всемирно-исторической 
миссии пролетариата.

До написания «Немецкой иде-
ологии» в 1845 году Энгельс опу-
бликовал свою известную работу 
«Положение рабочего класса в Ан-
глии», которую высоко оценил Карл 
Маркс и которую сам автор считал 
одной из фаз зарождения теории 
научного коммунизма. 

Он показал, что коммунизм яв-
ляется неизбежным следствием 
экономического развития, в ре-
зультате которого обостряется 
классовая борьба между проле-
тариатом и буржуазией, ведущая 
к коммунистической революции. 
Энгельс увидел в пролетариате 
класс, чьей исторической мисси-
ей является уничтожение капита-
листического строя, а «теперь про-
летариат в состоянии создать своё 
самостоятельное движение». 

В.И. Ленин писал: «Энгельс 
первый сказал, что пролетариат 
не только страдающий класс; что 
именно то позорное экономиче-
ское положение, в котором нахо-
дится пролетариат, неудержимо 
толкает его вперёд и заставляет 
бороться за своё конечное осво-
бождение. А борющийся пролета-
риат сам себе поможет».

Наиболее ярко совместное 
творчество двух великих идео-
логов движения рабочего клас-
са выразилось в написании «Ма-
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Ф
ридрих Энгельс родился 28 
ноября 1820 года в городе 
Бармене (нынешний Вуп-

перталь) в Германии в семье преу-
спевающего прусского фабрикан-
та. Первенца назвали именем от-
ца. Если отец был суров и рели-
гиозен, то мать Элизабет Энгельс 
была женщиной весёлой с чутким 
добрым сердцем, имела широкое 
образование, любила и знала толк 
в музыке и литературе. На разви-
тие старшего сына Фридриха мать 
оказала значительное влияние. А 
всего в семье было восемь детей.

Уже в гимназические годы Эн-
гельс выделялся среди сверстни-
ков незаурядными способностя-
ми и стремился к университетско-
му образованию. Но по настоянию 
отца за год до окончания гимназии 
вынужден был оставить обучение 
и приступить к изучению коммер-
ческого дела в одной из контор от-
ца. Спустя год продолжил обуче-
ние в Бремене - крупном портовом 
городе.

В свободное время много читал, 
следил за прессой, сблизился с ли-
беральными и демократическими 
кругами, переосмысливал религи-
озные истины. Результатом этого 
стали привлёкшие всеобщее вни-
мание две статьи «Письма из Вуп-
перталя», опубликованные вес-
ной 1839 года в одном из гамбург-
ских журналов. Он страстно обви-
нял капиталистов и помещиков в 
том, что, опираясь на христианские 
догмы, они в то же время нещадно 
эксплуатируют и обманывают низ-
шие классы.

В сентябре 1841 года Энгельс 
приехал в Берлин отбывать воин-
скую повинность в качестве воль-
ноопределяющегося гвардейской 
артиллерийской бригады в прус-
ской армии. Имел право на неко-
торую свободу, посещал лекции 
в Берлинском университете, по-
свящая время углублённому из-
учению философии, литературы, 
истории религии.

В Германии в то время господ-
ствовало учение великого немец-
кого философа-идеалиста Геор-
га Гегеля. Противоречивость его 
учения одним давало оправда-
ние существующего режима, дру-
гие видели в его диалектике на-
дёжное оружие в борьбе про-
тив феодально-абсолютистского 
строя. 

Энгельс без колебаний встал на 
сторону младогегельянцев - они 
делали из гегелевской филосо-
фии атеистические и более ради-
кальные в политическом отноше-

ПРОЧТИ САМ 
И ПЕРЕДАЙ 
ДРУГОМУ

Уважаемые товарищи!
Газета «Родина» была, есть и оста-
ётся нашим коллективным пропа-
гандистом, агитатором и органи-
затором. Это непреложная ис-
тина, выведенная Владимиром 
Ильичом Лениным. Кроме того, 
газета - идейный вдохновитель 
и протестная площадка в пря-
мом смысле слова как для чле-
нов Компартии, местных парторга-
низаций и первичек, так и для всех 
наших сторонников - тех, кто положи-
тельно оценивает опыт КПСС и Советской власти, идеи 
Ленина и Сталина. Мы об этом заявляем открыто и не 
скрываем своих целей за лукавством общепринятого в 
«независимых» СМИ пиара, а проще говоря, искусными 
манипуляциями идеологов от власти.

Г
азета «Родина» печатает только те статьи и материалы, ко-
торые не берутся публиковать многие СМИ с официальной, 
якобы нейтральной позицией, но на самом деле вполне за-

конно обслуживающие власть, а соответственно и партию власти.
И ещё один огромный плюс - газета работает для нашей внутри-

партийной коммуникации: в «Родину» пишут не только професси-
ональные журналисты, но и вы, наши неравнодушные читатели. 

Авторы «Родины» - люди с пылающими сердцами - пишут по 
велению совести. Поэтому для вас газета всегда открыта, имен-
но поэтому мы называем «Родину» вашей протестной площадкой 
для выражения вашего мнения по всем, без исключения, боле-
вым точкам ваших территорий проживания, проблемам населения.

Поэтому призываю всех, кто выписывает газету «Родина», про-
должить это правильное дело и в следующем году, а также рас-
ширить число наших подписчиков за счёт своих родных, близких, 
соседей, друзей. 

Ведь подписка - не просто чтение серьёзных партийных доку-
ментов и политических материалов, а - политпросвещение, не воз-
врат к старому, а творческий взгляд на настоящее и будущее с по-
зиций как классиков марксизма-ленинизма, так и тех, кто творче-
ски развивает бессмертное учение.

Но одно остаётся незыблемым - ленинский постулат, внешне 
простой: есть партийная газета - есть партия, нет газеты - вывод 
очевиден... Я считаю, что «Родина» нужна всем коммунистам, а 
вместе мы - сила.

«Родина» - это и политпросвет, и материалы в помощь агита-
тору, и наш краевой боевой листок, который работает там и тог-
да, где и когда после прочтения передаётся из рук в руки, и, со-
ответственно, число читателей увеличивается в два-три раза. И 
если наш фактический тираж (реальный, а не дутый) составляет 
3000 экземпляров, то, передавая газету из рук в руки, мы фактиче-
ски увеличим его целевую аудиторию до 6000-9000 экземпляров.

Но крайне важно увеличить подписку, и не только ради сокра-
щения расходов на выпуск газеты. Это архиважно, учитывая, что в 
2024 году нам предстоит участие в двух выборных кампаниях (пре-
зидентской и губернаторской), а также то, что на 10% вырастет це-
на услуг типографии. 

Выросла (незначительно) и цена подписки на 2024 год, но если 
разбить сумму по месяцам, то затраты на четыре номера газеты в 
месяц составят менее 90 рублей. Разве это сумма? Она ничтож-
но мала по сравнению с прочими нашими ежедневными тратами. 
И уж точно она не идёт ни в какое сравнение с тем огромным ин-
формационным идейным багажом, который несёт «Родина» в дом 
каждого коммуниста и сторонника партии.

Есть и ещё одна причина, на мой взгляд, в России возрос ин-
терес к социализму, к ленинским идеям. Вот их мы и должны не-
сти в массы.

В заключение хочу вспомнить слова бывшего главного редакто-
ра «Родины» Николая Федосеевича Бондаренко из его статьи «К 
вопросу о предназначении партийной газеты» в газете «Правда» 
№105 (31308) 22 сентября 2022 года:

«Газета - прямой, наиболее короткий и эффективный путь 
к сознанию адресного читателя, путь, которому пока заме-
ны просто нет.

Газета обращена к главному в человеке - его рассудку. Она 
ограничивает возможности прямого влияния на подсознание 
людей и манипуляции их поведением.

Принижение роли партийной газеты - очень опасное про-
явление антипартийной политики, какими бы благовидны-
ми причинами это ни объяснялось.»

Кирилл СОЧИЛОВ,
главный редактор газеты «Родина»

С ТЕПЛОМ И ЗАБОТОЙ
В Ставропольском крае КПРФ и движение «Дети войны» 
проводят гуманитарную акцию «Носки - солдату».

9 ноября в газете ставропольских коммунистов «Родина» город-
ская общественная организация столицы края «Дети войны» 
объявила о возобновлении акции «Носки-солдату» и просила 

закупать и приносить пряжу для вязальщиц.
И люди откликнулись на этот призыв: упаковку шерстяных ни-

ток принесла Светлана Николаева с товарищами - сотрудниками 
Главного радиочастотного центра.

Пряжу для вязания носков подарила член организации «Дети 
войны» Светлана Дмитриевна Скоморохова.

Член ЦК КПРФ, первый секретарь Ставропольского крайкома 
Компартии, первый заместитель председателя регионального пар-
ламента, глава фракции КПРФ в Думе СК В.И. Гончаров отмечает, 
что большая часть членов организации «Дети войны» являются 
также и коммунистами, зачастую - ветеранами КПРФ.

- Дети войны - наши надёжные соратники во всех начинаниях, -   
подчёркивает Виктор Иванович. - Кроме того, городская организа-
ция реализует и собственные инициативы, такие, как Уроки муже-
ства для детей и молодёжи Ставрополя. А акция «Носки - солда-
ту» поражает своей своевременностью и чувством единения на-
рода и армии.

Председатель Совета СГОО «Дети войны», партийный активист 
Н.Б. Полевая от имени своей организации выражает благодарность 
всем, кто откликнулся.

- Спасибо вам, добрые люди! - говорит Наталья Борисовна. - На-
ши мастерицы обязательно свяжут тёплые носки для наших бой-
цов. Все прекрасно понимают, что сейчас сложное время. И ста-
раются хоть как-то помочь нашим воинам на передовой. Мы будем 
оказывать поддержку на постоянной основе.

А сколько ещё такой затаив-
шейся нечисти заседает во 
всех структурах органов вла-

сти и ждёт удобного случая, чтобы 
ударить Россию в спину! Ведь точ-
но так же был разрушен Советский 
Союз - целились в КПСС, а попа-
ли в СССР. Вот и сейчас целятся в 
КПРФ, а бьют по России и русским. 

Коммунистическая партия всег-
да была, есть и будет цементирую-
щей и направляющей силой обще-
ства. При СССР всего того, что сей-
час происходит в мире, да и у нас 
в стране, не было и быть не могло.

Вот опять матёрый враг Рос-
сии с помощью бандеровских при-
хвостней фашизма пробует силу и 
крепость твою, русский человек. 
Он пристально ищет твоё сердце 
поверх мушки своей винтовки, в 
прицельной трубке орудия, через 
оптику танка. Неутолимую беспро-
будную ненависть читаешь ты в его 
прищуренном глазу. Не горячись, 
бей с холодком: холодная ярость 
метче.

«Ты не один в этой огневой 
буре, русский человек. С вершин 
истории смотрят на тебя пе-
сенный наш Ермак, мудрый Ми-
нин, русский лев Александр Су-
воров, Пушкиным воспетый ма-
стеровой Пётр Первый, Пере-
свет с Ослябей, которые пер-
выми пали на Куликовом поле. 
В трудную минуту спроси у 

них, этих строгих русских лю-
дей, что по крохам собирали на-
шу Родину, и они подскажут те-
бе, как поступить, даже остав-
шись в одиночку среди вражье-
го множества.»

С каким мужеством они служили 
ей!.. И куда бы ни отправлялись за 
далёкие рубежи, кланялись в по-
яс родимой земле, и был им сла-
ще мёда горький полынный прах 
её дорог. И пригоршню родной зем-
лицы, зашитую в ладанку, уносили 
на чужбину, как благословенье ма-
тери, на груди. И где бы ни оказал-
ся веленьем истории русский чело-
век, сердце его, как стрелка компа-
са, неуклонно бывало устремлено 
в одном заветном направлении - в 
сторону России. Тем и была креп-
ка, тем и стояла столетья русская 
земля.

Перед новым боем за честное 
дело наше присядем, товарищ, и 
поговорим по душам, за что же так 
ненавидят тебя убийцы городов, 
почему мы, русские люди, будем 
биться, пока, стеная, враг не поки-
нет земли нашей и не заплатит сто-
рицей за причинённое зло.

Взгляни на карту мира, русский 
человек, и порадуйся всемирной 
славе России. Необозрима твоя 
страна. Самое солнце долго, как 
странник, бредёт от её края до 
края, и любою из рек её можно опо-
ясать иную кичливую европейскую 

ВЫДАЮЩИЙСЯ РЕВОЛЮЦИОННЫЙ 
МЫСЛИТЕЛЬ-МАРКСИСТ

Фридриха Энгельса наряду с Карлом Марксом по праву считают выдающимся учите-
лем и вождём международного рабочего класса, революционером, учёным и мыслите-
лем. Друг и соратник Карла Маркса, он как соавтор стал одним их основоположников ре-
волюционного марксистского учения. Таким Энгельс и вошёл во всемирную историю.

нифеста Коммунистической пар-
тии» (1848 г.), который и дал миро-
вому пролетариату прочную теоре-
тическую базу и программу борь-
бы за освобождение трудящихся, 
за коммунизм.

В своих самостоятельных науч-
ных исследованиях Фридрих Эн-
гельс последовательно защищал 
материалистическое мировоззре-
ние, отстаивал и развивал мате-
риалистическую диалектику, ре-
шительно выступал против вся-
ческих уступок идеализму. В этом 
отношении в сокровищницу марк-
сизма вошли такие его труды, как 
«Анти-Дюринг», «Развитие соци-
ализма от утопии к науке», «Про-
исхождение семьи, частной соб-
ственности и государства», «Люд-
виг Фейербах и конец немецкой 
классической философии».

Неоценим вклад Энгельса и в 
разработку марксистской полити-
ческой экономии. Именно он за-
вершил главный труд Маркса, пре-
рванный его болезнью и смертью. 
Речь идёт о подготовке к изданию 
второго и третьего томов «Капи-
тала». Эта работа потребовала 
от Фридриха Энгельса огромных 
творческих усилий, и он был за-
нят ею почти до конца своей жиз-
ни - благодаря ему в 1885 году вы-
шел 2-й том, в 1894 году - 3-й том 
«Капитала». 

Кроме переписки, расшифровки 
и редактирования рукописей Марк-
са он внёс в них целый ряд вста-
вок, необходимых перестановок 
и дополнений. У Ленина были все 
основания написать: «Эти два то-
ма «Капитала» - труд двоих: Марк-
са и Энгельса». 

Все работы Фридриха Энгельса 
дают нам отчётливое представле-
ние о его поистине всестороннем, 
энциклопедическом характере на-
учных познаний. Он предстаёт дей-
ствительно как крупнейший знаток 
истории, философии, политэконо-
мии, социальных теорий, военно-
го дела, многих естественных наук.

Во всемирную историю Энгельс, 
как и Маркс, вошёл как выдающий-
ся учёный, мыслитель, революцио-
нер, учитель и вождь международ-
ного пролетариата, основополож-
ник нестареющего великого рево-
люционного учения - марксизма.

На долю российских коммуни-
стов выпала горечь контрреволю-
ции и реставрации капитализма в 
первом в мире социалистическом 
государстве. Значительно сократи-
лась и база мировой социалисти-
ческой системы. Это только под-
тверждает утверждение класси-
ков марксизма, что не бывает ис-
ключительно прямолинейного дви-
жения человечества по пути соци-
ального прогресса. В силу прежде 
всего не объективных, а субъек-
тивных причин могут быть и сни-
жение темпов движения, и откло-
нения от курса, и даже, как пока-
зала практика социалистическо-
го строительства в СССР и других 
странах, контрреволюционное, ре-
грессивное движение назад.

Отсюда может быть только один 
вывод - на этапе строительства со-

циализма как первой фазы комму-
низма даже на достаточно высоких 
уровнях его строительства в обще-
стве всегда есть слои населения, 
которых по личным представле-
ниям или привнесённым извне не 
устраивает характер новых социа-
листических отношений. Они стре-
мятся без ограничений всеми си-
лами иметь более высокий уро-
вень личного достатка или пря-
мое нежелание подчиняться уста-
новленным нормам бытия и право-
порядка, или в конце концов эгои-
стические устремления в достиже-
нии своих амбиций, в том числе и 
политического характера.

Вот и в СССР при абсолютном 
отсутствии объективных на то при-
чин к уничтожению первого в ми-
ре социалистического государства 
и наших идеалов привело субъ-
ективное предательство вполне 
конкретных лиц, и прежде всего 
из числа партийной и интеллекту-
альной «элиты» нашего общества 
с последующим оголтелым вдал-
бливанием в сознание людей бес-
почвенных измышлений о якобы 
бесперспективности социалисти-
ческого пути развития, об «ужас-
ном» большевистском экспери-
менте над народом, высосанным 
из пальца «застое», не гнушаясь ни 
искажением исторической правды, 
ни полным отрицанием совершен-
но очевидных величайших дости-
жений советского народа, ни откро-
венным враньём.

Живя в капиталистическом 
окружении, мы, прежде всего ком-
мунисты, выдвинутые самой исто-
рией в авангард трудящихся, поте-
ряли бдительность. Именно в ря-
дах партийной и интеллектуальной 
элиты, интеллигенции нашлись 
лица с ориентиром на «западные 
ценности» - капитализм-то гни-
ёт, но как он при этом сладко пах-
нет! Вот и наслаждаемся уже эти-
ми «прелестями-ароматами» бо-
лее тридцати лет! Наверное, уже 
все наелись этого российского ка-
питализма до предела... Россия в 
тупике.

Нет у человечества другого пу-
ти, как движение в направлении 
социально справедливого обще-
ства, где отсутствует прежде все-
го эксплуатация человека челове-
ком и где никто никого не грабит и 
не наживается за счёт труда сво-
их соплеменников, где закон един 
для всех и все равны перед зако-
ном и где у всех равные возмож-
ности. Без этого никакого единства 
в обществе быть не может, какие 
бы приманки ни выдвигала россий-
ская правящая капиталистическая 
элита.

Подлинное единство общества 
возможно только при социалисти-
ческих отношениях, господствую-
щих как в экономическом базисе, 
так и в социально-политической 
надстройке. А это и есть социа-
лизм. И за ним - будущее нашего 
народа.

Валерий ЗУБЕНКО, 
член РУСО

Ставрополь

Я - РУССКИЙ, И ЭТИМ ГОРЖУСЬ
Всякая нечисть на Западе, на Украине, а также те, кто по-
бежал на Запад, в средствах массовой информации глу-
мятся над гибелью русских людей на Донбассе. Заявляют, 
что им стыдно быть русскими.

державу. Гляди: спелые нивы шу-
мят под ветром, серебро драгоцен-
ной рыбы плещется в реках, несчи-
танное золото и уголь томятся в её 
недрах, подземные моря нефти не-
терпеливо ждут, когда ты вольёшь 
их в свои машины, создающие ма-
териальную основу счастья. Даже 
миллионной доли наших богатств 
не успели мы раскопать за минув-
шие века!

Не пустовала и людьми русская 
земля. От века изобильна была ге-
роями и гениями Россия. Нет ни 
одной области в знании, в искус-
стве, науке строительства соци-
альной справедливости, куда бы 
ни принёс народ русский своих ли-
того золота даров. А сколько ещё 
суждено создать нам впереди, ког-
да не знающий угрозы ниоткуда во 
весь рост поднимется народ наш!.. 
Гордись сородичами своими и будь 
достоин их, товарищ!

Со времён Александра Невско-
го зарились жадные соседи на на-
ши угодья. Сотни лет им во снах 
снилась страна твоя, русский чело-
век, пустыней снилась она им без 
дома твоего, без тебя и твоих по-
томков; голой девственной землёй 
снилась она им, куда они сунут же-
лезный жёлудь Нибелунгов. Не вы-
шло с жёлудем у старого «фрица», 
не выйдет и у нынешнего. Очень 
много памятных зарубок от наше-
го топора осталось на загребущих 
волчьих лапах.

А в передышках между битвами 
точили они меч, собираясь когда-
нибудь прижать славян к стенке. И 
всегда ругали русских, что-де без 

европейского порядка живут. А мы 
жили и боролись своими разумом и 
обычаем, и никаким указчикам ли-
бо искателям чужого куска на зем-
ле нашей несдобровать.

Когда у завистника нет сил на 
честное соревнование, он жалит, 
убивает. Зависть и свиная жад-
ность на чужой каравай - вот то го-
рючее, на котором, дымясь и гре-
мя, двинулась на нас машина гер-
манского, а теперь и украинского 
фашизма. Однако мы ещё только 
зачинаем наши песни, а они уже 
заканчивают. Они боятся, что де-
ти наши вырастут грозными мсти-
телями. Но мы твёрдо знаем, что 
мщение придёт гораздо раньше.

Предок твой, русский человек, 
идя на подвиг ратный, крепко по-
нимал, что одному из двух, ему или 
недругу, лежать мёртвым в чистом 
поле. И тогда, чтобы волю на по-
беде сосредоточить, он ни жены, 
ни родимого дома не хотел видеть 
раньше, чем улягутся в яму по-
плотней поганые вражеские кости. 

Много их, всяких подлецов, уже 
успокоил и ты, советский и россий-
ский воин, памятуя, что чем боль-
ше их ляжет в землю, тем силь-
нее острастка на века. Комплекта-
ми вместе с командирами лежат 
они на достигнутых рубежах - вся-
кие «райхи», «адольфы» и «тотен-
копфы», тухлые ватаги фашист-
ских мертвецов, что зарыты под 
Сталинградом и Воронежем...

Что же, просторна ли им русская 
равнина? Сытна ли рыбка в реках 
русских? Жирна ли нефть во глу-
бинах русской земли?

Орёл и Белгород, Мариуполь и 
Курск, Донецк и Луганск - милые 
места, где родится самородный 
жемчуг русской речи, который так 
бережно, зерно к зерну, нанизывал 
Тургенев. Соловьям бы свистать в 
тамошних рощах да девушкам по-
косные песни петь в эту пору!

Но чадом и скрежетом застла-
ны дорогие нашему сердцу места. 
Стиснув зубы, вся страна слуша-
ет, как со злым урчанием выпол-
зают из своих нор вражеские же-
лезные гады на исконные наши 
земли. Но она слышит и грохот 
пушек наших, что дырявят натов-
скую броню. Ночь на исходе. Ещё 
будут длиться предрассветные су-
мерки, но уж недалеко то желан-
ное утро, когда уцелевшее отре-
бье завоевателей, все эти отрави-
тели, растлители и упыри двинут-
ся восвояси среди нескончаемых 
дымящихся улик.

А пока оглянись, русский че-
ловек, на древние гордые крем-
ли твоих городов, на детей наших, 
взирающих на тебя с надеждой, 
на молчаливые тени предков тво-
их, на каждый полевой цветок, ещё 
не оскверненный мёртвым дыхани-
ем вражеских машин. И пусть льви-
ный гнев родится в твоём богатыр-
ском сердце.

Встань во весь свой рост, гор-
дый русский человек, и пусть усты-
дятся в мире все, кому ненавист-
ны русская речь и нетленная сла-
ва России! Русские не отступят, по-
тому что за нами - правда!

Юрий ВАСИЛЕНКО
Ставрополь
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ЧЕТВЕРГ, 30 НОЯБРЯ 
03:40 Х/ф «На семи ветрах» (12+)
05:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 34-35 серии (12+)
08:20 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Вентиль открыт не для всех» (12+)
11:40 Х/ф «Ненависть» (12+)
13:10 Х/ф «На семи ветрах» (12+)
15:10 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 34-35 серии (12+)
17:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:00 Спец. репортаж «Вентиль открыт не для всех» (12+)
18:25 Х/ф «Волчье эхо» (12+)
20:15 Х/ф «Суровые километры» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 35-36 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Волчье эхо» (12+)

ПЯТНИЦА, 1 ДЕКАБРЯ
04:10 Х/ф «Суровые километры» (12+)
06:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:00 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 35-36 серии (12+)
08:45 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
11:45 Х/ф «Волчье эхо» (12+)
13:35 Х/ф «Суровые километры» (12+)
15:20 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 35-36 серии (12+)
17:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:10 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
18:35 Х/ф «Прощальная гастроль «Артиста»» (12+)
20:20 Х/ф «Трактир на Пятницкой» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Катынь: вопросы без ответов» (12+)
23:55 Х/ф «Цыган» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Прощальная гастроль «Артиста»» (12+)

СУББОТА, 2 ДЕКАБРЯ 
03:50 Х/ф «Трактир на Пятницкой» (12+)
05:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:30 Х/ф «Цыган» (12+)
08:05 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Катынь: вопросы без ответов» (12+)
12:00 Х/ф «Прощальная гастроль «Артиста»» (12+)
13:35 Х/ф «Ключи от неба» (12+)
15:10 Х/ф «Трактир на Пятницкой» (12+)
16:50 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:50 Х/ф «Цыган» (12+)
19:25 Х/ф «Случай из следственной практики» (12+)
21:10 Х/ф «Артист из Кохановки» (12+)
22:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:40 Х/ф «В мирные дни» (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ДЕКАБРЯ
01:25 Х/ф «Цыган» (12+)
03:00 Х/ф «Случай из следственной практики» (12+)
04:45 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
05:45 Х/ф «Артист из Кохановки» (12+)
07:15 Х/ф «Ключи от неба» (12+)
08:45 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
11:25 Х/ф «Трое в лодке, не считая собаки» 1-2 серии (12+)
14:00 Х/ф «Главный конструктор» 1-2 серии (12+)
16:40 Детский сеанс Х/ф «Сказка о потерянном времени» (6+)
18:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
19:00 Спец. репортаж «Как без Левченко Тулун «оптимизирова-
ли» (12+)
19:25 Х/ф «Трое в лодке, не считая собаки» 1-2 серии
(12+)
22:00 Х/ф «Главный конструктор» 1-2 серии (12+)
00:40 Х/ф «Александр Попов» (12+)

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ДЕКАБРЯ
02:25 Х/ф «Трое в лодке, не считая собаки» 1-2 серии (12+)
05:00 Х/ф «Главный конструктор» 1-2 серии (12+)
07:40 Детский сеанс. Х/ф «Сказка о потерянном времени» (6+)
09:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
11:25 Х/ф «Трое в лодке, не считая собаки» 1-2 серии (12+)
14:10 Х/ф «Главный конструктор» 1-2 серии (12+)
16:50 Детский сеанс Х/ф «Сказка о потерянном времени» (6+)
18:10 Спец. репортаж «Как без Левченко Тулун «оптимизирова-
ли» (12+)
18:40 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Дожить до рассвета» 
(12+)
20:10 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Говорит Москва» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 «Стоит заДУМАться» (12+)
23:30 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 36-37 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Дожить до рассвета» 
(12+)

ВТОРН ИК, 5 ДЕКАБРЯ 
03:45 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Говорит Москва» (12+)
05:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 36-37 серии (12+)
08:20 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 «Стоит заДУМАться» (12+)
11:40 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Дожить до рассвета» (12+)
13:10 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Говорит Москва» (12+)
15:00 Спец. репортаж «Как без Левченко Тулун «оптимизировали» (12+)
15:30 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 36-37 серии (12+)
17:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:20 «Стоит заДУМАться» (12+)
18:40 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» 
Фильм 1 (12+) 
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Туризм в Отечестве» (12+)
23:30 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 37-38 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» Фильм 
1 (12+)

СРЕДА, 6 ДЕКАБРЯ 
05:35 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:35 «Китай сегодня» Т/с «Охота на лис» 37-38 серии (12+)
08:20 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Туризм в Отечестве» (12+)
11:35 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» Фильм 
1 (12+)
15:00 Документальный фильм «Укрощение блицкрига» (12+)
15:30 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 37-38 серии (12+)
17:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:15 Спец. репортаж «Туризм в Отечестве» (12+)
18:35 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» Фильм 
2 (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Каждое зёрнышко на счету» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 38-39 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» Фильм 
2 (12+)

Окончание года для ком-
мунистов Ставропольского 
края выдалось жарким. На-
чиная с середины ноября 
районные комитеты актив-
но проводят пленумы и рас-
ширенные заседания бю-
ро, целью которых явля-
ется обсуждение материа-
лов VII (октябрьского) Пле-
нума ЦК КПРФ и IX Пленума 
Ставропольского крайко-
ма и краевой контрольно-
ревизионной комиссии.

В ряде районов уже состоя-
лись пленумы, в некоторых 
пройдут в ближайшее вре-

мя. Необходимость выполнения 
постановлений Центрального ко-
митета партии и краевого комите-
та не вызывает вопросов у ком-
мунистов края. Партийцы на ме-
стах всё отчётливее видят про-
блемы населения и тем чётче по-
нимают необходимость поворота 
к социализму.

Разбирая материалы IX со-
вместного Пленума Ставрополь-
ского крайкома и КРК КПРФ, ком-
мунистами было поддержано ре-
шение пропагандировать опыт 
народных хозяйств, колхозов и 
совхозов. В условиях санкцион-
ной войны и огромного давления 
на экономику страны необходи-
мость возврата к успешной эко-
номической модели назрела сама 
собой. И для успешной агитаци-
онной работы нужно выходить за 
рамки края. Именно с этой целью 
ряд партийцев вышли с просьбой: 

За прошедшие годы внешний вид открываемых памятников не раз шокировал 
общественность. На ум невольно всплывает образ Алёнки из посёлка Новая 
Алёновка (Воронежская область) или памятник, открытый 22 июня 2017 года в 
Сергиевом Посаде и посвящённый школьникам, в чью жизнь сразу после вы-
пускного вечера 1941 года безжалостно ворвалась война. Всё бы ничего, но 
девочка выглядит так, будто на ней нет совсем одежды. И, безусловно, скуль-
птор может сказать, что «он так видит», но разве тогда памятник может быть 
ценным, если без смеха или отвращения на него смотреть нельзя? 

Городской фестиваль ин-
струментального творче-
ства «Золотая осень» со-
стоялся в столице Ставро-
польского края в детской 
музыкальной школе №1. Он 
был организован под эги-
дой КПРФ и соратника Ком-
партии, краевого отделения 
Всероссийского созида-
тельного движения по воз-
рождению традиций наро-
дов России «Русский Лад».

Н
а фестивале присутство-
вали член Бюро крайко-
ма КПРФ, секретарь край-

кома, депутат Ставропольской 
городской Думы, глава фракции 
Компартии Тамерлан Маратович 
Чершембеев, заместитель пред-
седателя правления краевого от-
деления «Русского Лада» Елена 
Николаевна Басова, гости, роди-
тели, педагоги и участники фе-
стиваля.

Как и задумывалось органи-
заторами, концерт  был  пред-
назначен для раскрытия твор-
ческого потенциала игры на ин-
струментах воспитанников дет-
ских школ искусств и детских му-

В Ставрополе в пятницу 24 ноября, в ка-
нун Дня матери, в конференц-зале крайко-
ма КПРФ состоялся круглый стол, посвя-
щённый этому празднику, организован-
ный соратником Компартии - краевым от-
делением Всероссийского женского союза                                   
«Надежда России».

П
еред началом заседания почётный гость 
круглого стола председатель правления 
СРО ООО «Дети войны» Василий Василье-

вич Смоляков поздравил женщин с наступающим 
праздником и преподнес им к чайному столу ве-
ликолепный торт.

Участники заседания, среди которых были чле-
ны организации «Дети войны», многодетные мате-
ри, партийные и комсомольские активисты, очень 
внимательно выслушали выступление  руководи-
теля отделения «Надежды России» Юлию Музы-
ра. Она совсем недавно возглавила эту органи-
зацию, но активно включилась в работу. Разговор 
участников мероприятия шёл о роли семьи, о за-
щите детства, об укреплении в сознании подрост-
ков отвращения и неприятия каких-либо извраще-
ний традиционных духовных ценностей, навязы-
ваемых в современной Европе и США.

В своём выступлении  председатель СГОО «Де-
ти войны» Наталья Борисовна  Полевая рассказа-
ла о героической роли советской матери в Вели-
кой Отечественной войне, о беспримерном под-

виге многодетных матерей, потерявших в годы                    
войны 5, 7, 9 сыновей.

Затем присутствовавшим представителям мно-
годетных семей были вручены подарки к праздни-
ку: солидные продовольственные пакеты.

По окончании работы «круглого стола» все 
дружно пили чай с подаренным тортом.

Юлия МШАНСКАЯ, 
член СО ВЖС «Надежда России»

Фото СГОО «Дети войны»

КУРС - НА СОЦИАЛИЗМ

«Снять фильм о народных пред-
приятиях».

Отдельное внимание было 
уделено организационным вопро-
сам. Приём в ряды КПРФ и сбор 
партийных взносов, подписка на 
газету «Родина» - вот на чём не-
обходимо сосредоточить усилия. 

Отдельно вынесен вопрос о 
предстоящих в следующем году 
выборных кампаниях: президент-
ские выборы в марте 2024 года и 
губернаторские в сентябре. 

Основные усилия необходимо 
сосредоточить на подготовке на-
блюдателей. Важно свести к ми-

нимуму - исключить возможность 
фальсификации. А для этого нам 
необходимо готовиться уже се-
годня. Обучить наблюдателей - 
а эта задача тесно перекликает-
ся с приёмом в партию, - агити-
ровать людей принимать участие 
в выборах, усложнив тем самым 
фальсификации, выходить в мас-
сы, на предприятия. Данная зада-
ча не вызвала у партийцев вопро-
сов, каждый предельно ясно по-
нимает степень ответственности. 

Но обсуждались не только ра-
бочие вопросы. Так, например,          
25 ноября в Железноводском 
горкоме партии чествовали пер-
вого секретаря Алину Викторов-
ну Позднякову, которая недавно 
отпраздновала юбилей - 85 лет. 

Поздравил её лично первый 
секретарь Ставропольского край-
кома КПРФ Виктор Гончаров. При-
ятной неожиданностью стал те-
лефонный звонок Председателя 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганова. Он по-
здравил Алину Викторовну, по-
благодарил её за добросовест-
ный труд и пожелал дальнейших 
успехов в партийной работе. Тё-
плые слова поздравлений звуча-
ли от всех коммунистов края…

Все мы помним, что впереди 
нас ждёт тяжёлая и ответствен-
ная работа, результат которой за-
висит только от нас. Путь к нашей 
победе начинается с работы ком-
мунистов на местах.

Андрей КАЧУРОВ,
корреспондент газеты «Родина»

«ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ» 
НА «РУССКИЙ ЛАД»
зыкальных школ краевого центра. 
Как было подмечено гостями, ме-
роприятие прошло в атмосфере 
осенней музыки.

Ученики музыкальной шко-
лы №1 совместно с ребятами из 
других городских школ искусств и 
Дома культуры села Дубовка ис-
полнили множество различных 
пьес на самых разнообразных 
инструментах: Константин Звя-
гинцев (фортепиано), Пётр Кор-
жов (баян), Дарья Ан (домра), Да-
нил Верещагин (ксилофон), Бог-
дан Литвин (скрипка), Артём Ми-
рошкин (кларнет), София Цыга-
нова, Елизавета Янковец, Поли-
на Катиби (трио гитаристов) и ор-
ганисты Владимир Коваленко, 
Алиса-Радуга Шетохина, Анита 
Кукушкина.

 Это было первое выступление 
учащихся класса органа (руково-
дитель Светлана Владимиров-

на Суханова), который открылся 
только в этом учебном году.

Концерт получился ярким, на-
сыщенным и запоминающимся! 
В завершение праздника дирек-
тор музыкальной школы Васи-
лий Васильевич Комаров побла-
годарил участников и организато-
ров, пожелал всем, чтобы фести-
валь стал традиционным. Затем 
Елена Николаевна Басова высту-
пила с ответной речью и вручи-
ла всем участникам дипломы и 
сладкие призы.

Организаторы фестиваля вы-
разили благодарность педагогам, 
подготовившим своих учеников к 
этому красочному мероприятию: 
Т.А. Матюхиной, Л.А. Масловой, 
И.А. Ишутину, Р.Ф. Феримазову, 
Л.А. Аракеловой, В.В. Шихалеву, 
О.А. Пастушенко, С.В. Сухановой 
и концертмейстерам Ф.Р. Едига-
ровой и И.Н. Белоконь.

ДЕНЬ МАТЕРИ, РОЛЬ СЕМЬИ, 
ЗАЩИТА ДЕТСТВА

ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА И ГЛАМУР

К сожалению, с такой пробле-
мой столкнулись и жители 
станицы Александрийской 

Георгиевского округа, где рестав-
раторы попытались объединить 
патриотизм и гламур. Ведущаяся 
там в данное время реставрация 
памятника исторического насле-
дия «Братская могила воинов Со-
ветской Армии, погибших в боях 
в период Великой Отечественной 
войны» вместо воссоздания бы-
лого облика скульптуры Матери, 
похоже, по мнению георгиевских 
коммунистов, может добавить ей 
неузнаваемые черты лица и дру-
гие гламурные коррективы с ро-
зовым оттенком.

Члены местной парторгани-
зации с этим в корне не соглас-
ны и выразили свой протест пу-
тём подачи заявлений губернато-
ру Ставропольского края и проку-
рору Георгиевска. 

Ответ на данные заявления с 
нетерпением ждут коммунисты и 
неравнодушные жители края. 

Георгиевский горком КПРФ

P.S. Редакция газеты будет сле-
дить за ситуацией.


